
平成２５年６月 岡山市教育委員会定例会 会議録

１ 開 催 日 平成２５年６月２７日 （木曜日）

開 会 １４時 ００分
２ 開 会 及 び 閉 会

閉 会 １４時 ２０分

委 員 長 渡 辺 勝 志

委 員 塩 田 澄 子
３ 出 席 委 員

委 員 曽 田 佳 代 子

委 員（教育長） 山 脇 健

４ 会 議 出 席 者

職 名 氏 名 職 名 氏 名

教育次長 橋 本 拓 治 教育次長 渡 辺 和 夫

統括審議監 佐々木 辰 昭 審議監（学校教育担当） 天 野 和 弘

審議監（生涯学習担当） 直 本 正 明 教育企画総務課長 長 瀬 尚 樹

人事財務課長 荻 野 拓 志 学事課長 三 宅 泰 司

就学課学校環境調整担当課長 樽 家 博 志 指導課 堀 井 博 司

指導課教育支援担当課長 山 﨑 克 磨 指導課人権教育担当課長 梅 原 信 芳

生涯学習課長 丸 川 康 一 文化財課 乗 岡 実

こども企画総務課次世代育成担当課長 逢 澤 正 男

事務局（教育企画総務課課長補佐） 高 木 宏 事務局 (教育企画総務課副主査) 坂 本 頼 則

５ 議 題 及 び 結 果

報告第 ９ 号 専決処理の報告（平成２５年度岡山市一般会計補正予算（第１号）案のうち、教
育委員会分の教育費予算案への同意について 承 認

６ 教 育 長 等 の 報 告［平成２５年５月１８日（土）～平成２５年６月１４日（金）］

5/18 埋蔵文化財講座遺跡が語る岡山の歴史第１回 文化財課
5/18 幼稚園の先生と遊ぼう 文化財課
5/21 いきいき学校園づくり（吉備西幼稚園） 指導課
5/22 いきいき学校園づくり（旭東小学校） 指導課
5/23 いきいき学校園づくり（旭竜幼稚園） 指導課
5/23 ミニコンサート 文化財課
5/24 いきいき学校園づくり（角山小学校） 指導課
5/24 岡山市青少年育成協議会総会及び研修会 こども企画総務課
5/26 オカリナコンサート 文化財課
5/27 いきいき学校園づくり（藤田中学校） 指導課



5/29 いきいき学校園づくり（陵南小学校） 指導課
5/30 いきいき学校園づくり（伊島小学校） 指導課
5/30 岡山市国公立幼稚園ＰＴＡ連合会総会並びに研修会 こども企画総務課
5/31 いきいき学校園づくり（角山幼稚園） 指導課
6/2 めだかの学校環境まつり 生涯学習課
6/3 いきいき学校園づくり（城東台小学校） 指導課
6/4 足守地区の岡山型一貫教育の推進に係る「保育・授業づくり

研究部会」研究発表会 就学課
6/5 いきいき学校園づくり（福浜小学校） 指導課
6/6 いきいき学校園づくり（千種幼稚園） 指導課
6/6 ＰＴＡ人権教育推進リーダー研修 指導課
6/7 いきいき学校園づくり（平福小学校） 指導課
6/11 岡山市新成人の集い第１回実行委員会 こども企画総務課

塩田委員 ○ ＰＴＡ人権教育推進リーダー研修はどのような内容のものか。
人権教育担当課長 ○ 岡山市立のすべての幼稚園、小学校、中学校のＰＴＡでＰＴＡ研修を行ってい

るが、そのＰＴＡ研修の企画・運営を、ＰＴＡ役員の方に主体的に取り組んでい
ただけるようにリーダー研修を行っているものであり、すべての学校園のＰＴＡ
から１名以上の参加をお願いしている。
本年度は、指導課人権教育室からの説明と外部講師を招いての講演を行ってい

る。人権教育室からの説明としては、ＰＴＡ人権教育研修を進めるに当たっての
人権教育の概要や研修の工夫、人権教育室の事業などを説明している。
講演については、ＮＰＯ法人えんぱわめんと堺の北野氏を招き、「一人ひとり

の子どもの可能性を未来につなぐ」という演題で、子どもの自尊感情を育んだり、
可能性を引きだしていくような子どもとの関わり方についてご説明いただいた。

塩田委員 ○ 講師はどのような基準で選ぶのか。
人権教育担当課長 ○ 例えば幼稚園であれば、子育てに関わる方を招くことが多い。小学校・中学校

でも子どもに関わる方を招くことが多いが、講演形式の研修だけではなく、授業
参観の後に子どもの様子について具体的に話し合うという研修も行うなど、それ
ぞれの学校で、様々な研修を行っている。

曽田委員 ○ 岡山市青少年育成協議会総会及び研修会について、本年度から岡山っ子育成局
に移ったと思うが、対象は変わっていないということで良いか。

次世代育成担当課長 ○ 対象・地区ともに変更にはなっていない。
曽田委員 ○ 部署が変わったということは、教育委員会内ではできないこともできるように

なるのではという期待もあるのだが、今後内容を変更していくことは考えている
か。

次世代育成担当課長 ○ 現在は、部署が変わって間もないということもあって、これまでの事業をきち
んと遂行することに全力を挙げているところであるが、今後は、ご指摘のように
部署が移ったことのメリットも生かすような取組について検討していきたい。

曽田委員 ○ ６月４日の足守地区の研究発表会について、我々教育委員も参加したが、とて
も良い研修であったと思う。特に（当日の発表の中で）系統性をきちんと図の中
に落とし込めていたことは素晴らしいと思うが、あれは足守だけに使うものなの
か、それとも岡山型一貫教育として、他の地区で応用ができるものなのか。

学校環境調整担当課長 ○ 学びの系統表は、内容的には足守の特色を生かした系統図になっているが、ま
とめを全校園に配付し、データも公開している。中身そのものが、すぐに他校に
適用できるとは限らないが、参考にしていただけるものであると思っている。

曽田委員 ○ ぜひ、そうしてほしいと思った。あのように系統性を持たせて実行していくと
いうことを、一中学校区だけで終わらせてしまうのはもったいない。資料を配付
しただけでは、足守が頑張ったという感想だけで終わってしまうかもしれないの
で、いきいき学校園づくりなどで参考にするよう呼びかけるなどして欲しい。す
ごい取組であり成果であると思った。

委員長 ○ 新成人の集いについて、昨年参加した感想で、繰り返し言っていることである
が、会場内に入ろうとしない新成人が多く、実行委員の人たちが気の毒だった。
それを解決するための、場所も含めた工夫については、何か考えているか。

次世代育成担当課長 ○ 来年度も開催場所は岡山ドームを予定しているが、会場に入ってもらう工夫に
ついては、同じ年代の実行委員のアイデアの方が効果的であると思われるため、
検討してもらっているところである。

委員長 ○ 昨年の状況から言えば、外の広場に中学校区ごとの札を立てていたため、そこ
で顔見知りが集まって完結してしまっていた。会場内に札を立てること等につい
ても、来年の検討課題としてみてほしい。



７ 議 事 の 大 要

委員長 ○ ６月定例岡山市教育委員会を開催する。
委員長 ○ 日程第１、会期は本日１日限りとしてよいか。
全委員 ○ ＜承認＞
委員長 ○ 日程第２、５月定例会の議事録に問題はないか。
全委員 ○ ＜承認＞
委員長 ○ 日程第３、教育長等の報告、事業報告について質問はないか。

（会議録６「教育長等の報告」に記載）
委員長 ○ 議事に入る前に会議の公開・非公開について諮る。日程第５の第２２号議案及

び第２３号議案は、岡山市教育委員会会議規則の第９条１項第１号に該当するた
め、また、第２４号議案は、同規則第９号第１項第２号に該当するため非公開と
してよいか。

全委員 ○ ＜承認＞
委員長 ○ それでは先の議題は非公開とする。
委員長 ○ 日程第４、報告第９号を報告願う。
人事財務課長 ○ 平成２５年度岡山市一般会計補正予算（第１号）案について専決処理したので

報告し、承認を求める。（操山地区公民館の整備予定地に係る手数料及び測量設
計等委託料。報告第９号の資料に沿って説明。事業の内容については、生涯学習
課長が説明）

曽田委員 ○ 先日の市民文教委員会で議員に説明していたことであるが、建物補償算定の内
容について、もう一度説明してほしい。

生涯学習課長 ○ 当該土地にある建物（レストランと結婚式場）について、使用はされていない
が、建築から１０年程度しか経過していないため、建物価値がまだ残っている。
土地を売却する場合、通常更地にする必要があるため、価値が残っている建物部
分については、別途補償をすることとなり、その補償額を算定してもらうもので
ある。

委員長 ○ 土地は更地になった状態で買い入れるのか。
生涯学習課長 ○ 建物がまだ使用できる状態にあるため、そのままの状態で買い入れ、当該建物

を使用するかどうかは、今後検討することとしている。
教育長 ○ 操山中学校区のほぼ中心に位置しており、広さも十分である。条件は非常に良

い物件であり、どのようにしていくかは今後の話であるが、先ずはどのくらいの
価値があるのかを算定するための予算要求である。

委員長 ○ 報告第９号を承認してよいか。
全委員 ○ ＜承認＞
委員長 ○ 報告第９号を承認する。

○ 以上で公開議案の審議はすべて終了する。

傍 聴 の 状 況

報 道 ０ 名
一 般 ０ 名



平成２５年６月 岡山市教育委員会定例会（非公開） 会議録

１ 開 催 日 平成２５年６月２７日 （木曜日）

開 会 １４時 ２０分
２ 開 会 及 び 閉 会

閉 会 １６時 ００分

委 員 長 渡 辺 勝 志

委 員 塩 田 澄 子
３ 出 席 委 員

委 員 曽 田 佳 代 子

委 員（教育長） 山 脇 健

４ 会 議 出 席 者

職 名 氏 名 職 名 氏 名

教育次長 橋 本 拓 治 教育次長 渡 辺 和 夫

統括審議監 佐々木 辰 昭 審議監（学校教育担当） 天 野 和 弘

審議監（生涯学習担当） 直 本 正 明 教育企画総務課長 長 瀬 尚 樹

学事課長 三 宅 泰 司 生涯学習課長 丸 川 康 一

事務局（教育企画総務課課長補佐） 高 木 宏

５ 議 題 及 び 結 果

第２２号議案 岡山市立学校の県費負担教職員の人事について 原案可決
第２３号議案 岡山市立学校の県費負担教職員の人事について 原案可決
第２４号議案 岡山社会教育委員の委嘱について 原案可決


